

SOLIDARITÉ MIGRANTS BUGEY SUD

Infolettre N° 52

Novembre-Décembre 2023

Le 15 novembre, Véronique Riou, une membre très appréciée, de notre association, épouse de Tom Riou, un des artisans fondateurs de SMBS nous a quitté-e-s. Nous n'oublierons pas son sourire, sa simplicité, sa bienveillance, son dynamisme, son engagement auprès des réfugiés.



Le Bureau collégial de l'association vous présente ses meilleurs vœux. Merci à Georges qui a réalisé cette photo.

Actualité de l'association

Le 25 novembre, l'**assemblée des adhérents** s'est déroulée comme prévu dans la salle des fêtes de Groslée. Le compte rendu est [en ligne sur le site](#), dans l'Espace adhérents.

Le 3 décembre notre association était présente au **marché de Noël de Lhuis**. Un instant de détente autour d'un jus de pommes/oranges/cannelle, a favorisé quelques échanges et suscité une adhésion supplémentaire.

La famille Abada /Yaldo nous a rejoint·e·s sur place ce qui leur a permis de retrouver toutes les personnes qu'ils ont pu connaître lors de leur accueil à Lhuis. Leur passage a été fort apprécié.



Fin décembre, Cécile a terminé son contrat avec la FEP. À ce jour, nous ignorons qui la remplacera et avec quelles missions. Son départ nous laisse assez démuni·e·s. Nous étions bien épaulé·e·s grâce à sa vigilance, sa réactivité, et sa rapidité d'action. Le Groupe Temps long a organisé un goûter de départ pour la remercier le 7 décembre lors de sa dernière visite à Lhuis.

Bien que plusieurs recours aient été déposés devant le Conseil d'État fin décembre et que les décrets d'application ne soient pas encore publiés, les dispositions de la **Loi immigration** adoptée au Parlement ce 20 décembre, nous inquiètent, car elles comportent une série de mesures très rudes.

Lire à ce propos :

- « **Le projet de loi immigration, un texte d'une gravité majeure pour les droits fondamentaux** ».

Claire Hédon, Défenseure des droits montre comment le texte débattu à l'Assemblée bouleverse l'équilibre qui doit exister entre le pouvoir des États chargés de décider des règles d'entrée et de séjour sur le territoire et la protection des droits et libertés en bafouant la dignité et l'égalité. »

L'intégralité de la tribune parue dans le Monde du 9 décembre 2023 est disponible [ici](#).

- Le livre de Didier Fassin et d'Anne-Claire Defossez : **L'exil, toujours recommencé : chronique de la frontière**. Seuil, 2024.

Didier Fassin est anthropologue, sociologue et professeur au Collège de France. Anne-Claire Defossez est sociologue et chercheuse à l'Institute for Advanced Study de Princeton. Durant cinq ans, ils ont mené une enquête de terrain à la frontière franco-italienne. Leur objectif : comprendre le parcours des exilés, échanger avec les bénévoles qui les aident et les forces de l'ordre chargées de les refouler, et décrire ce qui se joue dans ces Hautes-Alpes.

Ils présentent leur travail dans une interview réalisée le 2 janvier 2024 par La Croix Hebdo. *L'intégralité de l'entretien sur le site de [La Croix](#).*

Accueil Temps long

Famille Al Youssef - Al Ksour

Isabelle a accompagné Imane à Bourg-en-Bresse, le 4 décembre, pour faire le point avec Grand Bourg Habitat sur sa demande de logement. L'entretien, s'est bien passé et elle espère avoir bientôt une proposition de logement social.

Limar a dansé au spectacle proposé par sa classe Ulis le 20 décembre à Belley. Les retours sur sa scolarité sont très positifs. Elle progresse bien et participe avec motivation à tous les cours proposés.

Famille Camara

Maeva et ses deux fils s'installent peu à peu à Bourg-en-Bresse dans le logement social qui lui a été attribué. Jacques le papa vit dans un autre logement mais reste assez présent et soucieux de leur situation qui reste précaire, car leurs droits sont régulièrement suspendus.

Pour accompagner ces installations, l'une effective, l'autre en préparation, une liste des besoins avait été établie suivie d'un appel à dons auprès du collectif SMBS. Adhérents et sympathisants se sont montrés très généreux. Un grand merci à eux.

Familles Ousman et Rustoum, (Jawaher et ses quatre enfants)



Toujours de bonnes nouvelles de ces deux familles comme en témoigne cette photo prise à l'occasion d'un mariage familial en décembre. Douaa et Abdelkader attendent leur troisième enfant pour mi-février.

Famille Almohamad - Al Ghezzi

Nous avons appris par Imane, qu' Abdelkader avait été opéré de l'appendicite et qu'il se remettait peu à peu. Hawra commence à marcher et Zahra va à l'école maternelle.

Nous aurons besoin de vous

Dès qu'un logement sera proposé pour Imane, il faudra organiser son déménagement.

Agenda

- Le **13 février 2024 à la salle des fêtes de Brégnier-Cordon**, l'Association Bugey Sud Actif (BSA) programme le spectacle : **Né quelque part**, pour les enfants à partir de 7/8 ans.

Il s'agit d'un spectacle sur les migrants signé Mathieu Barbances. Un récit aux chansons connues et originales sur un thème qui touche tous les âges.

Outre la séance de 14h15 pour les scolaires, la séance tout public aura lieu à 18h30. A l'issue du spectacle, SMBS présentera ses actions en faveur des familles migrantes autour d'une collation.

- Le **9 mars 2024**, salle des fêtes de Groslée, truffade et concert.

« La neige n'était pas au rendez-vous à Noël, mais ne vous laissez pas surprendre, et n'oubliez pas que l'hiver ne reste supportable que si l'on est bien entouré, rassasié et abrité. »

Alors, n'oublions pas que le partage multiplie les heureux...»

Pour le Groupe Animation-Communication,
Clôdine.

Rappels

*Notre adresse mail de contact : **smbscontact@free.fr***

*Le site de l'association: **<https://smbs.ovh>***

Les photos sont la propriété de SMBS leur reproduction est interdite sans autorisation

Solidarité Migrants Bugey-Sud, Mairie de Saint-Benoît, 13 rue des maisons vieilles 01300 Groslée-Saint-Benoît